



## Umwelttipp

### Advent, Advent, ein Lichtlein brennt...



Kerzen stehen für eine gemütliche Weihnachtsatmosphäre und beschauliche Winterabende. Gemütliches Kerzenlicht ist aber leider in der Regel eine kleine Umweltsünde.

Denn meistens bestehen Kerzen aus Paraffin, einem Erdölprodukt und sind damit äußerst schädlich fürs Klima. Eine vermeintlich saubere Alternative sind Kerzen aus Stearin. Stearin wird aus nachwachsenden Rohstoffen gewonnen und ist biologisch abbaubar. Leider ist der Rohstoff meist Palmöl und für Palmölplantagen werden riesige Flächen tropischen Regenwalds gerodet.

Dabei gibt es ökologische Alternativen für den Kerzenkauf. Die einfachste - zugegeben auch teuerste Alternative - sind reine Bienenwaxkerzen. Etwas schwieriger gestaltet sich die Suche nach Kerzen aus Biomasse wie z.B. Rapsöl. Aber auch hier gibt es Läden in der Region, die Stearinkerzen aus regionalem Rapsöl anbieten. Nachfragen lohnt sich und die höheren Preise könnten mit einem etwas reduzierten Kerzenverbrauch wieder ausgeglichen werden. Eine weitere Möglichkeit besteht im Kauf von Kerzen aus recyceltem Kerzenwachs.

Beim Verkauf fair gehandelter Waren werden zukünftig auch recycelte Teelichter ohne Aluhülle angeboten. Außerdem werden wir ab sofort Kerzenwachsreste im Gemeindehaus sammeln und einer Wiederverwertung zuführen (beschrifteter Behälter steht in der Garderobe).

Eine besinnliche und verantwortungsvoll beleuchtete Adventszeit wünscht

das Umweltteam

...und vielleicht kann ja auch die eine oder andere Lichterkette mal ausgeschaltet bleiben.